

## Chronik

Vom 21.–28. November fand eine Prosynode zur Vorbereitung des Panorthodoxen Konzils in Chambésy bei Genf statt, an der sich die Vertreter von 13 autokephalen Kirchen beteiligten. Einmütig beschlossen wurde der Themenkatalog für das Konzil, eine stärkere Mitarbeit im ÖRK und die intensive Fortsetzung der zwischenkirchlichen Gespräche.

Eine offizielle Delegation des Lutherschen Weltbundes (LWB) besuchte Ende Oktober den Vatikan und führte auch mit Papst Paul VI. ein Gespräch über die Einheit der Christen. Zur VI. Vollversammlung des LWB im Juni 1977 in Daressalam/Tansania wird der Vatikan drei Beobachter entsenden.

Fünfzehn führende evangelikale Theologen trafen Ende September in Glion (Schweiz) mit zwölf Vertretern des ÖRK zu einem Kolloquium über „Die Autorität der Bibel“ zusammen. Diese Zusammenkunft stellte einen weiteren Schritt in den Bemühungen des ÖRK dar, mit evangelikalen Gruppen gezielte Kontakte aufzunehmen.

Die Vertreter der verschiedenen Konfessionen angehörenden Ökumenischen Institute in Europa haben auf einer Konsultation vom 18.–21. Oktober in Leuenberg (Schweiz) eine engere wissenschaftliche und praktische Zusammenarbeit ins Auge gefaßt.

Der Deutsche Evangelische Missionstag (DEMT), ein Zusammenschluß von über 50 Missionsgesellschaften und anderen Trägern missionarischer Akti-

vitäten, hat mit Ablauf des Jahres 1976 zu bestehen aufgehört. Seine Aufgaben werden künftig von dem neugegründeten „Evangelischen Missionswerk in der Bundesrepublik Deutschland und Berlin (West)“ und der „Arbeitsgemeinschaft Evangelikaler Missionen“ wahrgenommen.

Vertreter der Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen in der Bundesrepublik Deutschland und Berlin (West) sowie der zehn regionalen Arbeitsgemeinschaften trafen sich vom 1.–3. November in Dorfweil/Ts. zu einer Konsultation über ihre theologische und sachliche Zusammenarbeit.

Ende November wurde in Hildesheim die Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen im Lande Niedersachsen gegründet, der 15 Kirchen angehören, darunter die ev.-luth. Landeskirchen Hannover, Braunschweig und Oldenburg, die ev.-reformierte Kirche in Nordwestdeutschland und die röm.-kath. Bistümer Hildesheim und Osnabrück-Münster.

Für die Wahl oder Berufung von evangelikalen Christen in die Synode und den Rat der EKD hat sich der Leitende Bischof der VELKD, Landesbischof D. Eduard Lohse, ausgesprochen.

Ihr 90jähriges Bestehen in Deutschland feierte die Heilsarmee Ende Oktober mit einem Jubiläumskongreß in Hannover. Die Heilsarmee ist Vollmitglied der Arbeitsgemeinschaft christlicher Kirchen in der Bundesrepublik und Berlin (West).